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ПравославиЕлЕТо-2017

На берег моря 
или в палатке дома

С 3 по 10 апреля в городе
Дудинке проходили чемпионат 
и первенство России 
по северному многоборью, 
в котором участвовали более 120
спортсменов из девяти регионов.

В течение пяти дней многоборцы со-
ревновались в таких дисциплинах, как
бег с палкой по пересечённой местности,
тройной национальный прыжок, метание
топора на дальность, прыжки через нарты,
метание тынзяна на хорей.

Сборная Ханты-Мансийского автономного
округа вошла в тройку призёров в командном
зачёте – спортсмены нашего округа завоевали
золото в первенстве и серебро в чемпионате
по северному многоборью. Победу в первен-
стве команда юниоров сумела одержать бла-
годаря успешному выступлению спортсменов,
в число которых вошла и наша землячка,
Мария Кондейкина из Варьёгана.

Девушка принесла команде две золотые
медали в личном зачёте. В беге с палкой
по пересечённой местности она стала пер-
вой, пробежав дистанцию в 2000 метров за
8 минут 9 секунд. В прыжках через нарты
её результат (247 нарт) позволил серьёзно
оторваться от соперниц и выйти на первое
место.

Марина зЕлЕНсКаЯ.

Золото для Марии

Наш корреспондент провела 
один день в отделении полиции.
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софья ЯрЫгиНа

Более 2,5 тысячи детей
отдохнут этим летом 
в оздоровительных 
лагерях 
Нижневартовского
района и за его
пределами. На эти цели
из местного и окружного
бюджетов выделено
около 22 млн. 650 тысяч
рублей.

Большая часть детей, а именно
2038 человек, смогут провести
время в одном из загородных
лагерей. Всего в этом году их
будет работать 33: дневного пре-
бывания, расположенных в шко-
лах или других учреждениях
системы образования и культу-
ры, и восемь палаточных, один

из которых, новоаганский лагерь
«Школа мужества», с круглосу-
точным проживанием в течение
смены.

Ещё 580 подростков в течение
лета примут 13 дворовых клубов
в Излучинске, Новоаганске и
Охтеурье.

– Загородный оздоровитель-
ный отдых будет организован
для 470 детей, – сообщила на-
чальник отдела дополнитель-
ного образования и воспита-
тельной работы управления об-
разования администрации рай-
она Ольга Бардина. – Мы от-
правим ребят в лагеря на юг
Тюменской области (туда при-
обретаются 110 путёвок на пер-
вую, вторую и третью смены),
на Черноморское побережье
Краснодарского края (60 путё-
вок на третью и четвёртую
смены) и в местный загородный

лагерь «Лесная сказка», где за
шесть смен отдохнут 300 наших
детей.

240 путёвок, пояснила Ольга
Бардина, будут распределены
среди детей льготных катего-
рий. Их семьям они достанутся
бесплатно, поскольку все за-
траты на приобретение и про-
езд компенсируют из бюджета
района и Ханты-Мансийского
автономного округа. Остальные
230 путёвок предоставят же-
лающим на условиях частич-
ной оплаты. Родителям при-
дётся внести 30% стоимости
самой путёвки и 50% стоимости
проезда к месту отдыха и об-
ратно.

В целом отправить ребёнка за
пределы Югры обойдётся не до-
роже 15 тысяч рублей, оплата
15-дневной смены в «Лесной сказ-
ке» составит 4 тысячи рублей.

16 апреля в первый день 
Светлой Седмицы (недели) 
из Иерусалима в кафедральный
Воскресенский собор Ханты-
Мансийска прибыл благодатный
огонь.

Митрополит Ханты-Мансийский и Сур-
гутский Павел в течение самой радостной
недели в календаре у православных хри-
стиан привезёт благодатный огонь в храмы
и приходы епархии округа. Таким образом,
увидеть благодатный огонь из Святой
Земли смогут все жители округа.

– Благодатный огонь – знак милости
Божией, которая распространяется от Иеру-
салима до Ханты-Мансийска, по всей земле.
Всем своим чадам Господь даёт возмож-
ность прикоснуться к этому огню. Дай Бог,
чтобы он опалял грехи и неправды нашей
жизни, просвещал бы своим светом и со-
гревал своим теплом наши сердца, наши
души, наши дома, наши семьи, наш народ,
нашу державу, – сказал в своём привет-
ственном слове митрополит Павел.

В храм Святителя Николая Чудотворца
в Излучинске благодатный огонь прибы-
вает сегодня, 22 апреля. В этот день в 
9 часов в храме пройдёт утренняя литур-
гия, состоится крестный ход. Богослужение
проведёт митрополит Ханты-Мансийский
и Сургутский Павел. Кроме этого, в куль-
турно-досуговом комплексе «Арлекино» за-
планирована встреча владыки Павла с
православными жителями Излучинска,
общественниками, воспитанниками вос-
кресной школы.

Пресс-служба администрации района.

Да прибудет огонь
благодатный

зНай Наших!

благоусТройсТво

Реконструкция дороги к селу
Большетархово завершится в этом году.

Напомним, это один из крупных инвестиционных
проектов, которые в данный момент реализуются
на территории Нижневартовского района. Проект
предусматривает укладку тринадцати километров
нового асфальтового покрытия до Большетархово.

Весь процесс был разбит на три этапа. Рекон-
струкция дороги рассчитана на три года. Строи-
тели при ремонте автомобильной дороги исполь-

зовали самые современные технологии – дорожное
полотно укрепили специальным материалом, ко-
торый предотвращает разрушение и размыв.

По словам главы района Бориса Саломатина,
все работы идут по графику, уже в сентябре теку-
щего года жители села и гости Большетархово и
Нижневартовского района будут ездить по совре-
менной комфортабельной автодороге с твёрдым
покрытием.

По материалам Телевидения 
Нижневартовского района.

Эх, прокачусь, да по новой дороге
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Пресс-служба администрации района. Фото из архива редакции.

Главным вопросом стали
меры по обеспечению анти-
террористической безопасно-
сти в период подготовки и
проведения мероприятий, по-
свящённых Празднику Весны
и Труда и 72-й годовщине По-
беды в Великой Отечествен-
ной войне. Также на заседа-
нии был рассмотрен вопрос о
готовности сил и средств опе-
ративной группы, медицин-
ских, аварийно-спасательных
и других оперативных дежур-
ных служб района к дей-
ствиям при чрезвычайных си-
туациях. 

Борис Саломатин отметил,
что работа органов власти по
рассматриваемому направле-
нию строится в соответствии
с планами и с приближением
праздников значительно ак-
тивизирована. 

НАчАльник межмуни-
ципального отдела Ми-

нистерства внутренних дел
Российской Федерации «Ниж-
невартовский» Фанис Хаматов
сообщил, что прошла проверка
готовности сил и средств, при-
влекаемых к проведению ра-
боты по охране порядка. Про-
верено состояние техники,
средств связи и вооружения,
а также действенность схем
оповещения членов оператив-
ной группы. Организована ра-
бота дежурных частей по не-
замедлительному прохожде-
нию и обмену информацией,
а также своевременного реа-
гирования на изменение опе-
ративной обстановки. Сфор-
мированы резервные опера-
тивно-следственные группы.
Проводится обследование жи-
лого сектора, расположенного
в 500-метровой зоне от мест
проведения праздничных ме-
роприятий. Идёт проверка
лиц, состоящих на профилак-
тическом учёте. 

Члены антитеррористиче-
ской комиссии и оперативного
штаба определили ряд допол-
нительных мер по обеспече-
нию безопасности граждан.
Будет увеличено количество
нарядов патрульно-постовой

службы в местах гуляний, про-
верены системы оповещения.
К обеспечению охраны обще-
ственного порядка планируют
привлечь сотрудников част-
ных охранных предприятий,
членов добровольной народ-
ной дружины, а также каза-
чество. 

В предпраздничные и празд-
ничные дни, в период с 30 апре-
ля по 12 мая, личный состав от-
дела перейдёт на усиленный
режим несения службы. 

ИСпОлняющий обя-
занности директора му-

ниципального казённого уч-
реждения Нижневартовского
района «Управление по делам
гражданской обороны и чрез-
вычайным ситуациям» Васи-
лий Кубко сообщил, что под-
готовлен проект постановле-
ния администрации района о
введении режима «Повышен-
ная готовность» на период
проведения майских празд-
ников. В работе по обеспече-
нию антитеррористической
безопасности кроме сотруд-
ников полиции будут задей-
ствованы работники противо-
пожарной и спасательной
служб, Югорской территори-
альной энергетической ком-
пании, акционерного обще-
ства «Северсвязь», медицин-
ские специалисты. Уже про-
ведены занятия по отработке

взаимодействия служб при
получении сигналов о про-
исшествиях и ЧС. Проверена
корректировка паспортов тер-
риторий населённых пунктов
и работа системы экстренного
оповещения населения. 

ГлАВный врач бюджетно-
го учреждения «Нижневар-

товская районная больница»
Нина Шляхтина доложила о
готовности медицинских уч-
реждений района к действиям
при чрезвычайных ситуациях.
В праздничные дни во всех
населённых пунктах будут ор-
ганизованы дежурства меди-
цинских работников. В меди-
цинских учреждениях создан
10-суточный запас основного
медицинского, санитарно-хо-
зяйственного имущества и жиз-
ненно важных лекарственных
средств. Имеются постоянно
действующие две фельдшер-

ские бригады скорой медицин-
ской помощи в составе 4 меди-
цинских работников, нештат-
ные формирования Службы
медицины катастроф (СМП)
для ликвидации ЧС, три вра-
чебно-сестринские бригады в
составе 18 человек. В празд-
ничные дни будет дополни-
тельно дежурить бригада СМП. 

НА ЗАСедАнии также
рассматривались вопросы

об антитеррористической за-
щищённости объектов жизне-
обеспечения, внесённых в ре-
естр объектов возможных тер-
рористических посягательств,
и о ходе реализации «Ком-
плексного плана мероприятий
по информационному проти-
водействию терроризму в Ниж-
невартовском районе на 2014-
2018 годы» во втором квартале
2017 года. 

На заседании было отмечено,
что проблемных вопросов в
обеспечении безопасности объ-
ектов топливно-энергетическо-
го комплекса, Нижневартов-
ской ГРЭС, а также предприя-
тий жилищно-коммунального
комплекса нет. Работа по обес-
печению антитеррористической
безопасности ведётся система-
тически и на высоком уровне. 

По всем обозначенным в
повестке дня заседания во-
просам комиссия приняла со-
ответствующие решения. 
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праздник без ЧпВлаСть

В администрации района состоялось совместное
заседание антитеррористической комиссии 
и оперативного штаба. Заседание провёл
председатель антитеррористической комиссии,
глава района Борис Саломатин. 

образоВание

Ковёр 
от спонсора

Образовательным учреждениям
посёлка Зайцева Речка оказана
спонсорская помощь 
на миллион рублей.

В среднюю школу закуплено новое оборудо-
вание для пищеблока. Здесь появилась холо-
дильная камера для хранения овощей и фрук-
тов, которая соответствует нормам СанПиНа,
а также пароконвектомат – специальное обо-
рудование для приготовления пищи на пару с
использованием конвекции. В скором времени
в пищеблоке школы установят и посудомоеч-
ную машину, точно такая же будет работать и
в пищеблоке отделения дошкольного образо-
вания. 

В отделении дошкольного образования заме-
нили ковровые покрытия. Их постелили в поме-
щениях каждой из трёх групп, а также в кори-
дорах и на лестницах. Кроме того, для каждой
группы закупили постельные принадлежности.
Кадеты клуба «Патриот» получили новую форму. 

«Всё это приобретено на деньги спонсоров, с
которыми о выделении средств в размере одного
миллиона рублей договорился глава района
Борис Саломатин. Родители детей и мы, работ-
ники детского сада, очень благодарны главе
района и спонсорам за помощь», – рассказала
Галина Мацвей, директор Зайцевореченской
средней школы. 

Спорт

Впереди 
высокие старты

Спортсмены района готовятся 
ко Всероссийским соревнованиям 
в Адлере. 

Никита Дубенчук, Сергей Филипенко и
Олеся Байсарина сейчас находятся на учеб-
но-тренировочных сборах в Краснодарском
крае, где будут выступать в дисциплине «тол-
кание ядра». По словам Никиты Дубенчука,
спортсмена отделения адаптивной физкуль-
туры СДЮСШОР Нижневартовского района,
тренировочный процесс рассчитан на 3 недели,
после которых состоятся первые соревнования.
Потом спортсменов ждёт отдых, ещё одни
сборы и далее – чемпионат России. В общей
сложности спортсмены проведут на сборах
почти 2 месяца. Главная их цель – подготовка
к чемпионату страны, который пройдёт в конце
мая, и к чемпионату мира в Великобритании,
где также должны выступить представители
Нижневартовского района.

«Олеся Байсарина точно будет участвовать –
её выбрали по итогам всероссийских соревно-
ваний. Под вопросом участие Никиты Дубен-
чука, у которого также большие шансы. Но ото-
браться мало. Дело в другом – допустит ли нас
МОК к этим стартам?» – говорит Сергей Гикст,
тренер-преподаватель по адаптивной физкуль-
туре.  

Несмотря на такую неопределённость, подго-
товку к чемпионату мира никто прерывать не
собирается. Более того, в апреле в школу олим-
пийского резерва Нижневартовского района до-
ставят 6 новых тренажёров для занятий адап-
тивной физкультурой, чтобы к главному старту
спортсмены подошли в полной готовности.

С просьбой приобрести новое оборудование
тренеры обратились напрямую к главе района
Борису Саломатину во время его встречи со
спортсменами в сентябре прошлого года.
Новый инвентарь приобрели также в секцию
греко-римской борьбы, акробатики и плава-
ния. Ну а тренажёры для отделения адап-
тивной физкультуры появятся в зале совсем
скоро. Именно на них наши спортсмены, ко-
торые входят в состав сборной страны, будут
готовиться к дальнейшим высоким стартам.
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В ПАО «Варьёганнефтегаз» 
(НК «Роснефть») продолжается
масштабная разработка Северо-
Хохряковского месторождения.

Началась она после опытно-промыш-
ленного бурения в 2012-2015 годах пи-
лотного куста, который находится на
второй – перспективной – залежи Се-
верных Хохряков, содержащей более 35
млн. тонн нефти из 66 млн. тонн на-
чальных извлекаемых запасов место-
рождения. По результатам этих работ
было принято решение о полномасштаб-
ном разбуривании месторождения до
2034 года.

– Месторождение сложное с тектони-
ческой точки зрения, характеризуется
множеством разломов, – рассказал на-
чальник геологической службы УНП-2
Рустам Садыков. – Мы провели 3Д
сейсмику второй, третьей залежи, пла-
нируем в будущем частично сделать
такую сейсмику на четвёртой залежи

и на юге третьей. С учётом этого и ито-
гов ОПР по бурению пилотного куста
было решено вскрывать добывающие
скважины методом горизонтального
бурения с применением многостадий-
ного ГРП. 

В настоящий момент нефтяники уже
пробурили 7 скважин на кустовой пло-
щадке, расположенной в центральной
части Северо-Хохряковского месторож-
дения. Три из них находятся на стадии
освоения, остальные введены в работу.
Суммарный дебет по работающим сква-
жинам составил 190 тонн нефти в
сутки.

На кустовой площадке сейчас продол-
жается бурение восьмой скважины. Па-
раллельно этому на днях началось бу-
рение ещё двух кустов. А ориентировочно
к середине года, по словам руководителя
геологической службы второго укруп-
нённого нефтепромысла, буровики возь-
мут в работу новый участок на Северных
Хохряках.

В целом, сообщил Рустам Садыков,
планируется бурение до 24 скважин с
суммарным пусковым суточным дебетом
до 1000 тонн нефти.

– Сегодня добыча на Северо-Хохря-
ковском месторождении приближается
к полутора тысячам тонн нефти в сутки,
– пояснил он. – В ближайшую пятилетку
по бизнес-плану предприятия намечено
увеличить этот объём в два раза – до
трёх тысяч тонн нефти ежесуточно.

Всё это время будут продолжаться ра-
боты по вскрытию месторождения. До
2022 года нефтяники собираются бу-
рить четырь-
мя буровыми
с т а н к а м и .
Далее, по сло-
вам Рустама
С а д ы к о в а ,
темпы будут
только нара-
щиваться.

Новые темпы и объёмы
разработки месторождения
обусловили создание допол-
нительных мощностей свя-
занного промыслового обо-
рудования и инфраструкту-
ры. В первую очередь – тру-
бопроводной сети, соединяю-
щей кустовые площадки с
дожимной насосной станци-

ей (ДНС), откуда нефть по-
ступает на центральный
пункт сбора, расположенный
на Бахиловском месторож-
дении.

В январе текущего года
нефтяники ввели в эксплуа-
тацию участок нефтегазо-
сборного трубопровода,
строящегося с учётом пер-

спективы приёма продукции
с новых и будущих кустовых
площадок.

– Это первый этап строи-
тельства, который включает
в себя участок трубопровода
протяжённостью 6600 мет-

ров от точки врезки куста в
центральной части место-
рождения до точки врезки
ранее пробуренного пилот-
ного куста, – пояснил на-
чальник цеха технического
обслуживания и ремонта
трубопроводов (ЦТОРТ и
ЛПА) второго укрупнённого
нефтепромысла «ВНГ»
Александр Щенёв. – Пока в
него поступает нефтесодер-
жащая жидкость с указан-
ного куста и от разведочной
скважины. Но трубопровод
достроят в течение одного
года и в соответствии с пер-
спективным планом разви-
тия бурения на месторож-
дении, на него выведут по-
рядка 15 кустовых площа-
док.

Сегодня по участку тру-
бопровода перекачивается
307 кубометров жидкости
в сутки. Это далеко от про-
ектной мощности, которая
больше почти в пять раз.
Специально для обеспече-
ния таких объёмов транс-
портировки в нефтегазо-
сборе использована труба
увеличенного диаметра –
426x8 мм с более высокой
пропускной способностью.
Для повышения надёжно-
сти, исключения рисков
разгерметизации и потерь
добываемой жидкости её
усилили двойной гермети-
зирующей наружной и
внутренней эпоксидной
изоляцией, а также допол-
нительной защитой свар-
ных стыков. Эти меры, на-
ряду с регулярным техни-

ческим обслуживанием, по
оценке нефтяников, долж-
ны увеличить срок службы
трубопровода, который для
климатических условий За-
падной Сибири обычно рас-
считывают в границах де-

сяти лет. По истечении
этого времени, пояснил
Александр Щенёв, будет
проведена экспертиза:
«Если она не выявит ни-
каких коррозионных внут-
ренних или наружных на-
рушений – срок службы
трубопровода будет про-
длён».

Строительство объекта за-
няло шесть с лишним меся-
цев, часть из которых ушла
на изменение проекта, ко-
торый изначально предпо-
лагал проход трассы через
глубинную часть ближай-
шего крупного озера.  После
всех согласований ветку тру-
бопровода удалось переме-
стить к проходящей рядом
промысловой дороге. Это
значительно упростит неф-
тяникам задачу в случае от-
каза оборудования и также
создаст удобство для регу-
лярных осмотров персона-
лом промысла.

Пусконаладочные работы,
в которых принимали уча-
стие и сами заказчики, при-
шлись как раз на памятные
январские морозы.

– Для безопасного и эф-
фективного ввода в экс-
плуатацию данного участка
нефтесбора в условиях
таких аномально низких
температур мы разработали
сложные оперативно-техни-
ческие мероприятия по за-
пуску трубопровода с выво-
дом его на рабочий режим,
– рассказал Александр
Щенёв. – Весь процесс под-
готовки и реализации ОТМ

занял более трёх суток.
Персонал цеха техническо-
го обслуживания и ремонта
трубопроводов работал в
две смены и успешно спра-
вился с поставленной за-
дачей.

Для всех процедур при
запуске трубопровода было
задействовано шесть единиц
спецтехники: ЦА-320, АЦН-
10, АДПМ и «Кислотник», а
также наш легковой авто-
транспорт.

Общее руководство рабо-
тами, начиная с этапа под-
готовки, осуществлял глав-
ный инженер УНП-2 Алек-
сандр Набойчик. Он лично
присутствовал на всех слож-
ных стадиях процесса. Хочу
отметить, что в таких не-
простых условиях отлично
сработала бригада по обслу-
живанию трубопроводов пер-
вого цеха по добыче нефти
и газа. Наиболее весомый
вклад внесли мастер Р.
Амерханов, слесари-ремонт-
ники С. Крохин и А. Лопа-
рёв, а также заместители
начальника ЦТОРТ и ЛПА
М. Логачёв с А. Лукьяно-
вым.

Строитель-
ство следую-
щих этапов,
надеется руко-
водитель цеха
обслуживания
и ремонта тру-
б о п р о в о д о в
УНП-2, прой-
дёт без погод-
ных и техни-
ческих ослож-
нений. Всего
этапов оста-
лось два.

В ПАО «Варьёганнефтегаз» (НК «Роснефть»)
действует многолетний план по освоению
перспективных залежей Северо-Хохряковского
месторождения. Начиная с 2012 года здесь
ведётся масштабное бурение разведочных 
и промышленных скважин.

Вектор рАзВития

три шага до перспективной нефти

ПроизВодстВо

Вторая жизнь месторождения

Полосу подготовила Софья ЯРЫГИНА. Фото автора.

Александр Щенёв.
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Как нам сообщила Оксана Дани-
ловна, согласно требованиям ФГОС
для ребят с первого по шестой клас-
сы выделены обязательные часы на
внеурочную деятельность, которая
осуществляется по пяти направле-
ниям: спортивно-оздоровительно-
му, духовно-нравственному, обще-

интеллектуальному, социальному и
общекультурному.

– Соответствующие  занятия про-
водят наши учителя-предметники
во второй половине дня. В пред-
дверии каждого нового учебного
года мы, ориентируясь на интересы
детей и учитывая пожелания ро-
дителей, определяем, какие заня-
тия необходимо включить в учеб-
ный план. Так, в этом году на за-
нятия внеурочной деятельностью в
младшем и среднем звене (5-6 клас-
сы) выделено по 10 часов в неде-
лю, – пояснила заместитель ди-
ректора школы.

В рамках спортивно-оздорови-
тельного направления ребята посе-
щают «Подвижные игры» и спортив-
ную секцию «Баскетбол». Для духов-
но-нравственного развития учащих-
ся 3-4 классов проводится кружок
«Волшебное слово», а в первом клас-
се – «Азбука истоков». Узнать о про-
исхождении слов и пополнить свой
словарный запас шестиклассники
могут в кружке «К тайнам слова».

Общеинтеллектуальное направ-
ление представлено кружком «Учусь
создавать проект» для учащихся на-
чального звена, «Юный исследова-
тель» – для ребят пятого класса и
«Эрудит» для шестиклассников. Воз-
можно, занятия по этому направле-
нию – фундамент будущей серьёзной
научно-исследовательской деятель-
ности ребятишек.

Ученикам 4 и 5 классов предо-
ставлена возможность изучения
второго иностранного языка в круж-
ках «Полиглот» и «Немецкий язык».

Есть занятия и для общекультур-
ного развития ребят: «Азбука здо-
ровья» для малышей (1-2 классы) и
учеников постарше (6 класс), пяти-
классники же постигают «Основы
здорового образа жизни».

Бесспорно, нужно развивать детей
физически, интеллектуально, забо-
титься об их духовном здоровье, но не-
льзя забывать и о безопасности. И в

этом также помогает внеурочная дея-
тельность. Юные покуряне с первого
по третий классы знакомятся с «Аз-
букой дорожного движения» и ста-
новятся грамотными участниками
дорожного движения.

Также на базе школы работают
кружки и секции от районного цент-
ра творчества детей и молодёжи
«Спектр»: «Оздоровительно-познава-
тельный туризм» (для младших
школьников), «Туристы-проводники»
(для учащихся среднего звена) и во-
енно-патриотический клуб «Гренада»
(для старшеклассников).

Ребята постарше могут занимать-
ся волейболом и баскетболом.

Очень плодотворно работает в
рамках декоративно-прикладного
направления кружок «Золушка». Ре-
бята, посещающие его, – активные
участники конкурсов различных
уровней.

На протяжении нескольких лет
функционируют школьный музей и
кружок «Музейно-поисковая рабо-
та». В марте ребята принимали уча-
стие в XV районной ученической
краеведческой конференции «Ис-
тория школы в истории судеб», по-
свящённой Году здоровья в ХМАО –
Югре и Году экологии в России.
Они подготовили творческий про-
ект «Где же ты, песня, песня не-
спетая…» о местном поэте Б.Д. Бо-
ровинском. По итогам конференции
ученицы 7 класса Елизавета Бель-
месова, Мария Малюгина и Лидия

Ниязова награждены дипломом
1 степени.

Кружок «Природа и мы» формирует
экологическую культуру ребят. Также
они с удовольствием занимаются в
школьном лесничестве «Тайга», осо-
бенно им по душе походы в лес.

Кроме того, дети могут заниматься
шахматами, в театральном кружке
«Балаганчик», изучать «Основы фи-
нансовой грамотности», «Информа-
тику и ИКТ» или посещать кружок
«Юный физик».

Как видите,  для покурских
школьников предлагается масса
всевозможных интересных дел, и
поэтому им можно только позави-
довать!

Айсылу ЯЛАЕВА.
Фото предоставлено Покурской школой.

а у нас интересно!
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Для ребят с первого 
по шестой классы выделены
обязательные часы на
внеурочную деятельность,
которая осуществляется
по пяти направлениям:
спортивно-
оздоровительному,
духовно-нравственному,
общеинтеллектуальному,
социальному 
и общекультурному.

Ребята принимали
участие в XV районной
ученической краеведческой
конференции
«История школы
в истории судеб». 
По её итогам ученицы
7 класса Елизавета
Бельмесова, 
Мария Малюгина
и Лидия Ниязова
награждены дипломом
1 степени.

В Покуре мы побывали незадолго до закрытия зимника.
И заглянули во время этой поездки в местную школу. 
После прозвеневшего звонка она затихла, 
начался очередной урок. И мы смогли спокойно
побеседовать с заместителем директора школы 
по воспитательной работе Оксаной Бас, 
рассказавшей о том, чем занимаются 
покурские ребятишки во внеурочное время.

Военно-патриотический клуб «Гренада». 
К смотру строя и песни готовы.

Делаем своими руками.

Юные исследователи.

Открытый урок в первом классе на тему «Образ Родины».
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– Помнится, у вас был классный
ученик.

– Андрей Помпеев, он участвовал
не только в конкурсах, но и во всех
концертах, играл на саксофоне. Анд-
рей выступал как за границей, так
и в нашем Дворце культуры «Гео-
лог», в Варьёгане и в Нижневар-
товске. Он приходил на урок и на-
чинал играть с порога. Видимо, му-
зыкант испытывал в этом необходи-
мость.

– И что с ним теперь?
– Андрей прекрасно окончил

школу. У нас с его родителями был
негласный договор о том, что он не
будет учиться музыке, поэтому наш
ученик уехал в Новосибирск и по-
ступил в технический университет.
Я его поздравила. Потом оказалось,
что в вузе есть потрясающий эстрад-
но-джазовый оркестр, слушала его в
Интернете. Там играют не подсадные
музыканты, а действительно сту-
денты: на флейтах, саксофонах,
тромбонах. Где их столько набрали?

– Так вот для чего нужна музы-
кальная школа!

– Я говорю детям: вот вы идёте
домой, у вас нет ни копейки денег,
и вдруг видите объявление: «Требу-
ется саксофонист на свадьбу». Или
в оркестр. За несколько дней рабо-
ты можно получить, например, пят-
надцать тысяч рублей. И в рестора-
не можно играть, если силён и кре-
пок духом. Значит музыканты вос-
требованы в современной жизни.

– Андрей был неоднократным
лауреатом конкурсов?

– Знаете, у меня каждый год кто-
нибудь из учеников становится лау-
реатом.

– Вот и на «Юном виртуозе»
Гран-при получил тоже ваш уче-
ник.

– Да, Роберт Уразов, ему четырна-
дцать лет. Когда мои дети не получают
высоких наград на конкурсах, заду-
мываюсь и ставлю перед ними зада-
чу: научиться играть профессиональ-
но. Если они не станут музыкантами,
то из них получатся профессиональ-
ные слушатели или исполнители
там, где их попросят играть.

– Андрей Помпеев саксофонист?

– Нет, вы имеете в виду Парвиза
Балаева, который играл на кларне-
те. Он тоже решил получить техни-
ческую профессию. Парвиз пре-
красно играл, мне было легко с ним
заниматься.

– Тамара Сергеевна, вас не огор-

чает факт, что никто из талант-

ливых учеников не учится в кон-

серватории?

– Я огорчена не этим. Понимаете,
сегодня поменялись приоритеты.
Раньше был огромный конкурс в му-
зыкальные заведения, туда прини-
мали только лучших из лучших, а сей-
час профессия музыканта обесцени-
лась. Точно могу сказать, что все мои
ученики – люди умные и порядочные.
Наверное, отбор происходит всё же на
небесах. Когда у ребёнка есть данные,
чтобы стать не просто музыкантом, а
великим музыкантом, встречаю со-
противление его родителей, особенно

сейчас. Ребёнок не может постоять за
себя, и вот проходит время, встречаю
того ученика и понимаю, что он стал
обыкновенным человеком. А мне ду-
малось, что он сможет добиться в
жизни гораздо большего. Вот у меня
была такая девочка, гениальная –
другого слова подобрать не могу, она
играла на флейте… Родители реши-
ли её судьбу иначе.

– Тамара Сергеевна, так сколько
«дудок» в вашем классе?

– Получается так: когда мы учи-
лись в институте, то должны были
владеть родственными инструмента-
ми, то есть всеми деревянными. К ним
относятся и кларнет (моя специ-
альность), флейта, саксофон, гобой.
Вот четыре инструмента, с которыми
мы должны быть знакомы. Разделе-
ния по классам нет давно, поэтому
дети в школе выбирают инструмент,
а я учу его осваивать.

– Все духовые инструменты – они
же не женские? 

– Сейчас даже одежда унисекс, а уж
инструменты… Флейта всегда счи-
талась женским инструментом, но
самые великие музыканты – всё
равно мужчины, и все знают почему.

– Гораздо хуже, когда человек обре-
менён талантом, но ничего не дела-
ет.

– Наверное, всё связано с семей-
ными установками. Если мама гово-
рит, что её ребёнок станет экономи-
стом, то она знает, что говорит. На-
верное, она права. Что бы я ни дела-
ла для того, чтобы ученик был успе-
шен в музыке, последнее слово будет
за мамой.

– Как вы дошли до «дудки»? Не было
выбора?

– Нет, я выбрала именно эти ин-
струменты. Хорошо, скажу: когда
услышала кларнет, потом джазовую
музыку, то поняла, что без этого не
смогу жить. Это большое счастье, что

всё это услышала, счастье, что этим
занимаюсь. Наверное, это тоже знак
свыше.

– Женщин-саксофонисток очень
мало.

– Да много, просто они почти ниче-
го не добиваются. Женщина должна
сохранить свою сущность: родить
ребёнка, воспитать его, крутиться на
кухне. Правда, не все так делают,
есть женщины, которые посвящают
себя музыке.

– У вас есть ученики, которые
пошли в музыку?

– Да, было такое дело, но давно:
Женя Баринов учился в колледже
по классу кларнета, его прямо с
выпускного концерта пригласили
в Московский университет куль-
туры. Не знаю, какое у него сейчас
настроение, но он продолжает му-
зыкальную жизнь.

– Тамара Сергеевна, к вам пер-
воклассники идут потоком?

– Сразу предупреждаю, что я
строгая, ругаюсь, но это никого не
пугает. Если кто-то из учеников не
занимался, то получит нагоняй,
потому что ещё не было случая,
чтобы инструмент играл сам. Это
же касается и балета, верно? И
гантели нужно поднимать.

– Значит, нужно желание?

– Главное, не отбить его, а
остальное приложится.

– На каких инструментах учат-
ся играть ваши ученики?

– Все почему-то любят саксофон.

– Да потому что он золотой!

– И мобильный, большой. Смот-
рю, его выбрал ребёнок восьми лет,
инструмент ему до колен, а он иг-
рает. У детей отсутствует понятие
лёгкого и сложного, я-то знаю, что
им тяжело, а они не знают. И ниче-
го, получается.

– А вам какой инструмент
ближе?

– Конечно, кларнет, ведь я на
нём училась играть.

– Не представляю вас с «дудкой».

– Сейчас  бы не стала дудеть, к
тому же в Интернете есть каче-
ственная подача инструмента. Я
ведь не оркестровый музыкант, а
преподаватель, так что лучше по-
кажу детям качественное выступ-
ление.

– Вы знали, что будете препода-
вать?

– Даже не помню, думала ли об
этом. Существует мнение, что та-
лантливый исполнитель не станет
хорошим педагогом и наоборот. От-
ношу себя ко второй категории му-
зыкантов. Не помню, о чём я дума-
ла, но знаю, что выбрала счастливый
путь. Мы не только учим детей му-
зыке, но и много времени уделяем на
беседы с ними: приходится говорить
о нравственности, о поведении в об-

ществе. Или ребёнок приходит
на урок со слезами, потому что
кто-то его обидел. Значит, нужно
с ним поговорить. Хочу, чтобы уче-
ники мне доверяли.

– Это при вашей строгости?

– Ругаюсь, когда урок выучен и
забыт. Это лень. Ребёнок должен
научиться давать результаты, он
никуда от этого не денется, когда
придёт в профессию. Даже рыть
траншею он должен качественно.

– Не спросила вас о «Юном вир-
туозе».

– В конкурсе участвовали че-
тыре моих ученика. Ильдан
Сафин играл на блокфлейте, ода-
рённый и трудолюбивый, выучил
очень сложное произведение для
своих семи лет и стал лауреатом
первой степени. Потом выступили
два саксофониста. Очень расте-
рялся Илья Владыко, но всё равно
занял первое место. Роберт Уразов
выступил стабильно.

– За это Гран-при?

– Да, он участвует во всех меро-
приятиях. Не знаю почему, но все
мои ученики очень ответственные.
Не то они такими приходят в
школу, не то такими становятся. Вот
Роберт играл сложную программу,
не думала, что он сможет её вы-
учить, но он всё преодолел. Знаю,
что подобные произведения иг-
рают в музыкальном колледже
для одарённых детей Севера, но
там дети другие и занимаются по-
другому, потому что в колледже
идёт профессиональная подготов-
ка. Но Роберт справился.

И ещё выступил флейтист Семён
Денисов, он на все руки мастер, но
немножко «не добрал» и стал лау-
реатом третьей степени. Я же пред-
полагала, что он завоюет Гран-при,
но не получилось. И ничего страш-
ного: всё делается так, как заду-
мано.

– Когда вы услышали о Гран-
при, у вас было, как принято гово-
рить, чувство удовлетворения?

– Мне хотелось заплакать. Шло
вручение наград, а Роберта всё не
вызывали. Я не предполагала,
что меня затронет молчание
жюри, и Роберт тоже был очень
взволнован, он неважно перенёс
дорогу в Излучинск, но решил вы-
ступать.

Считаю большим счастьем, что
у меня есть такая профессия, ко-
торая выбрана не то судьбой, не то
кем-то ещё. Это счастье, что могу
работать, есть  опыт, вижу отдачу
от своего дела. Для меня каждый
урок – подарок судьбы.

Интервью вела Наталья СТЕПАНОВА. 
Фото из архива школы искусств.

Совсем не лёгкая музыка

Мы встречались
с Тамарой Киселёвой
в 2010 году. и вот снова
весть о том, что её ученик
завоевал Гран-при 
на недавнем конкурсе
учащихся детских школ
искусств «Юный виртуоз».
Поэтому, думаю, нет
необходимости оправдывать
свой выбор. Пусть наши
читатели ещё раз
познакомятся
с преподавателем класса
духовых инструментов
Новоаганской ДШи.
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Юный виртуоз Роберт Уразов.
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В этих вопросах я и по-
пыталась разобраться. Для
этого целый день, с утра и
до позднего вечера, провела
в отделении полиции № 2 с
дислокацией в Новоаганске,
участвуя во всех мероприя-
тиях и оперативных дей-
ствиях.

РаННее субботнее утро,
солнышко, погожий ве-

сенний день. Подхожу к от-
делению полиции. Непода-
лёку от входа что-то обсуж-
дают несколько полицей-
ских – их смена только что
закончилась и они отправ-
ляются домой, а сменщики
уже приступили к своим
обязанностям.

Просто так сюда не по-
пасть – на входной двери
кнопка звонка и видеока-
мера. Дежурная часть рас-
полагается прямо напротив
входа в отделение, за тяжё-
лой металлической дверью
и застеклённым окном.  Это
основное место работы опе-
ративных дежурных – здесь
находятся телефоны, жур-
налы регистрации вызовов,
происшествий и посетите-
лей. Здесь же небольшая
комната отдыха: смена де-
журного составляет два-
дцать четыре часа, и не-
сколько коротких периодов
отдыха физически необхо-
димы.

– Наш обычный график
работы – сутки через двое.
Но даже в выходной день,
если полицейский видит на-
рушение порядка, он обязан
его пресечь. Так что можно
сказать, что мы на службе
постоянно, – рассказывает
оперативный дежурный
старший лейтенант полиции
Сергей Стрижов. 

– Самый тяжёлый день,
как правило, – понедельник,
когда после выходных много
посетителей обращаются с
разными вопросами. К при-
меру, охотники приходят
продлевать разрешение на
оружие, – продолжает Сер-
гей. – Помимо регистрации
посетителей дежурные при-
нимают все сообщения от
граждан по телефону. После
приема сообщения регистри-
руем его в книгу, а по обра-
щению направляем либо де-
журного участкового, либо
сотрудника уголовного ро-
зыска. Они проводят про-
верку, собирают материалы,
по которым затем выносится
решение. 

В случае доставки  в отде-
ление правонарушителя вы-
зываем участкового, он про-
водит уже дальнейшую ра-

боту. Дежурные обычно
знают весь специфический
контингент, и по адресу об-
ращения с ходу могут на-
звать проблему. Информа-
ция о происшествиях пере-
даётся следующей смене, и
если дежурный видит, что
на один и тот же адрес по-
ступило несколько вызовов,
он может направить туда
участкового. 

ВразгоВор вступает
старший инспектор по

делам несовершеннолетних
Дмитрий Кокорин: «Не могу
согласиться с утверждением,
что у нас относительно всё
спокойно. Порой создаётся
впечатление, что мы живём
в Чикаго тридцатых годов,
настолько насыщенной со-
бытиями бывает наша служ-
ба.  С одного происшествия
приезжаешь и тут же надо
на следующее ехать».

Если говорить кратко, то
обязанности инспектора
ОДН заключаются в профи-
лактике безнадзорности и
правонарушений несовер-
шеннолетних, однако в это
понятие входит весьма ши-
рокий круг действий. Ин-
спектор плотно работает с
родителями и детьми, со-
стоящими на профилакти-
ческом учёте, проводит бе-
седы на школьных роди-
тельских собраниях, экскур-
сии в отделение полиции,
проверки неблагополучных
семей. 

Помимо всего прочего, ин-
спектор ОДН подбирает кан-
дидатов на обучение в вузах
по линии МВД. Работу с бу-
дущими выпускниками на-
чинают заранее из-за того,
что необходимо собрать боль-
шой пакет документов.

– Начинаем с сентября
их последнего учебного года,
выпускники определяются,
в какой институт хотят по-
ступить, – рассказывает
Дмитрий Кокорин. – Есть и
определённый уровень бал-
лов ЕГЭ, который необхо-
димо набрать, и дополни-
тельные экзамены в инсти-
туте. В этом году в Ново-
аганске два кандидата на
обучение. Есть ребята, ко-
торые по нашему направле-
нию поступили, отучились
и работают по профессии.

Идём дальше. На ра-
бочих местах участко-

вые – кто-то работает с до-
кументами, кто-то прини-
мает посетителей или гото-

вится к выездной проверке.
Участковых уполномочен-
ных в отделении трое. Олег
Арменча отвечает за адми-
нистративный участок № 6,
в границах которого распо-
ложены двенадцать место-
рождений и три вахтовых
посёлка, а территорию по-
селения поделили Эльмар
Кашшапов и Юнис Гайнул-
лин. 

Участковые работают
прежде всего с людьми: вы-

езжают на место происше-
ствия в случае конфликтов
между соседями или внут-
рисемейных разборок, знают
наперечёт неблагополучные
семьи и тех, кто состоит на
учёте в полиции. 

Каждый участковый дол-
жен быть ещё и психологом,
который сможет найти ком-
промисс между сторонами
конфликта и помочь его уре-
гулировать. 

Он проводит профилак-
тическую работу с лицами,
состоящими на учёте, под-
надзорными, освободивши-
мися из мест лишения сво-
боды. Таких в поселении де-
сять человек. 

Кроме того, участковые
уполномоченные участвуют
в рейдах и выездных про-
верках различных подучёт-
ных категорий населения.

Одна из таких проверок
состоялась и в этот день –
начальник миграционного
пункта в Новоаганске Ольга
Елизарова вместе с Юнисом
Гайнуллиным отправляются
на проверку граждан Тад-
жикистана, которые состоят
на миграционном учёте. Са-
димся в полицейский уазик
и выезжаем на улицу
Новую, где в одном из домов
зарегистрированы по месту
пребывания иностранные
граждане.

– Подобные проверки про-
водим регулярно, – говорит
Ольга. – Иностранных граж-
дан на учёте в поселении
состоит около пятидесяти
человек, это учитывая тех,
кто имеет вид на жительство
или разрешение на времен-
ное проживание. 

Проезжаем по нескольким
адресам, заглядываем на

стройплощадку на улице
Транспортной. В этот раз
обошлось без происшествий.
Проверка окончена, теперь
можно вернуться обратно. 

ВН о В о а г а Н с К о м
ОП № 2 служат два-

дцать семь человек, из них
аттестованных сотрудников
восемнадцать. В штат вхо-
дят службы дежурной
части, участковых уполно-
моченных, патрульно-посто-
вая и дорожно-патрульная

службы, уголовный розыск.
Их деятельность регламен-
тируется соответствующими
законами и подзаконными
актами. До оптимизации
штат был больше, но и сей-
час сотрудники ОП № 2
справляются с поставлен-
ными задачами. В настоя-
щее время два кандидата
проходят отбор на должно-
сти участкового и следова-
теля, и один – инспектора
по делам несовершеннолет-
них.

С сентября 2016 года ис-
полняющим обязанности на-
чальника полиции в Ново-
аганске стал Сибхатулла
Валиев. В конце марта 2017
года Сибхатулла Ахметович
получил официальное на-
значение на эту должность,
а до этого восемнадцать лет
работал участковым, отлич-
но знает поселение и его
жителей. В эту субботу у
него тоже выдался весьма
насыщенный рабочий день:
видеоконференции, совеща-
ния, приём посетителей. С
трудом удаётся выкроить
время для разговора.

– Я пошёл работать в по-
лицию, чтобы сделать наш
посёлок чище от преступни-
ков, чтобы людям не страш-
но было в любое время хо-
дить по улицам. Мне было
тридцать лет, у меня уже
было двое детей, – вспоми-
нает  Сибхатулла Валиев. –
Приходил трижды, но то
штат был укомплектован,
то ещё какие-то причины...
И вот узнал об очередном
наборе и пошёл. Работа все-
гда мне нравилась, но у
должности начальника есть
своя специфика: больше ор-
ганизационной деятельно-

сти, нужно вникать во все
нюансы. 

За разгоВором время
пролетает незаметно.

Близится вечер, а это зна-
чит, что оперативной группе
пора готовиться к вечернему
рейду по  территории посе-
ления. Сегодня в рейд от-
правляются полицейский во-
дитель старший сержант
Александр Хижняков и уже
знакомые нам оперативный
дежурный старший лейте-

нант полиции Сергей Стри-
жов и участковый уполно-
моченный капитан полиции
Юнис Гайнуллин. Сначала
едем в Варьёган.

– В первую очередь нужно
проверить семьи и родите-
лей, состоящих на различ-
ных учётах, как в комиссии
по делам несовершеннолет-
них, так и в полиции, – объ-
ясняет участковый. – Про-
верки в основном проводим
в выходные дни, когда в
селе есть дискотеки, кон-
церты и другие мероприя-
тия. Наши подучётные ро-
дители должны быть в ве-
чернее время дома вместе с
детьми. 

Интересующие нас роди-
тели оказались дома. Уча-
стковый проверяет, чем они
заняты, уточняет номера те-
лефонов и место их работы,
оценивает обстановку в семь-
ях. Всё спокойно, можно
ехать дальше. Теперь от-
правляемся на дискотеку. В
здании сельского дома куль-
туры шум, музыка, толпятся
подростки. В фойе и диско-
зале дежурят сотрудники
ДК. Здесь тоже всё спокой-
но.

Пора ехать обратно в
Новоаганск. Вечер суб-

боты – время отдыха жите-
лей, поэтому помимо патру-
лирования улиц дежурный
наряд несколько раз за
вечер и ночь посещает заве-
дения общественного пита-
ния.

Летом работы у дежурного
наряда становится больше:
к списку проверяемых мест
прибавляются места отдыха
на реке Аган и парковые
зоны. 

В отношении несовершен-
нолетних действует комен-
дантский час: во время учеб-
ного года им можно нахо-
диться на улице без родите-
лей до девяти часов вечера,
а летом комендантское
время заканчивается в
22.00. 

На часах почти полночь.
Полицейская машина до-
ставляет меня до дома. По-
прощавшись, стою на крыль-
це и наблюдаю за тем, как
медленно удаляются в тем-
ноту фары уазика. Меня
ждёт отдых, а у ребят впе-
реди бессонная ночь, и было
бы очень здорово, если б она
прошла без происшествий.

Марина ЗЕЛЕНСКАЯ.
Фото автора.  

Один день
в полицейском участке

Профессия полицейского во все времена 
была окутана противоречиями – к её
представителям относились и относятся 
как с восхищением, так и резко отрицательно.
Но интерес к этой службе был всегда. 
Чем же сейчас интересна работа
полицейских? В чём заключаются 
их права и обязанности? Какие сложности 
их подстерегают?

Оперативный дежурный Сергей Стрижов.
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коренные жиТели

Это один из любимых празд-
ников коренных жителей навер-
ное потому, что тепла в суровом
крае приходится ждать большую
часть календарного года.

Прилёт вороны после долгой
зимы связывался с приходом
весны и тепла. Эта птица первой
прилетает в северные края и как
бы пробуждает весну громкими
криками. Жители Охтеурья еже-
годно встречают серую ворону на-
родными гуляньями, и этот год  не
стал исключением. Мероприятия
развернулись на территории сель-
ского ДК под открытым небом.
Присутствующих приветствовали
не только специалисты дома куль-
туры, но и участники творческих
коллективов: хореографический
коллектив «Буратино», нацио-
нальная вокальная группа «Лок-
няли», мужская танцевальная
группа «Сказ» и самые маленькие
дебютанты театрального коллек-
тива «Маска», которые  предста-
вили вниманию зрителей нацио-
нальную сказку народа ханты
«Мышка на промысле». С ролью
Вороны отлично справилась Вик-
тория Брюханцева.

Торжественную программу
праздника открыли чествованием
новорожденных, которых привет-
ствовала председатель обще-
ственной организации «Спасение
Югры» с. Охтеурье Галина Тусу-
мова. Родителям малышей были
вручены памятные подарки.  

Программу продолжили участ-
ники шествия «Парад колясок»,
которое активно, весело, задорно
возглавили  театральные герои

Маша и Малыш в лице Анны
Долгих и Ирины Даниловой.

А Ворона  принесла с собой тра-
диционное угощение – печёные
птичьи фигурки. Продолжился
праздник возле чума, где гостей
уже поджидали гостеприимные
хозяйки с горячей хантыйской
ухой и душистым чаем. Несмотря

на непогоду, ворону жители села
Охтеурье встретили. Теперь, уве-
рены сельчане, тепло непремен-
но придёт и к ним.

Традицию праздника-встречи
серой вороны поддержали и в по-
сёлке Аган.

С самого утра 15 апреля пого-
да радовала ярким солнцем. Но к

началу праздника небо нахму-
рилось, что совсем не омрачило
создавшегося весеннего настрое-
ния. Программа праздника была
разнообразной. Центр ремёсел
радушно угощал всех нацио-
нальной кухней – супом из олень-
его мяса, пирогами с брусникой.
Каждый мог принять участие в
мастер-классах, научиться рабо-
тать с берестой, плести браслеты
из ровдуги, попробовать себя в
плетении из нитей. Самых лов-
ких, метких и сильных ждали на-
циональные конкурсы в перетя-
гивании палки, метании колец на
оленьи рога, стрельбе из лука.

В танце главные герои празд-
ника – Ворона с воронятами – воз-
вестили о рождении детей, ведь в
хантыйских преданиях вороны
выступают покровительницами
женщин и детей. По традиции на
этом празднике глава поселения
С.А. Калиновский поздравлял и
вручал подарки новым жителям
Агана – Танечке Паршонок,
Оленьке Нагаевой, Диане Айпи-
ной, Кариночке Белкиной и
Анюте Андреевой и их счастли-
вым родителям. В течение всего
праздника звучали песни о весне,
солнце, родном крае, националь-
ные напевы. На мероприятии
также были отмечены и спортив-
ные достижения односельчан.

В конце праздника принято об-
ращаться к берёзе, ведь народ
ханты издревне почитает её, счи-
тает кусочком небесной жизни.
Каждый житель мог загадать за-
ветное желание и завязать симво-
лическую ленточку на этом дереве.

Юлия СороМина,

руководитель клуба по интересам

СДК с. Охтеурье.

Светлана дыбкина,

директор МКУ «КСЦ с.п. Аган».

Ворона летит!

читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

в Мире ТворчеСТва

Анна Никифорова ра-
ботает учителем техно-
логии и изо в Ватинской
средней школе, и она ма-
стер своего дела. Не-
смотря на загруженность
на работе и семейные
хлопоты, она находит
время для любимого
увлечения. Анна Ники-
форова создала замеча-
тельную коллекцию цве-
тов из фоамирана. Каж-
дый цветок из коллекции
мастерицы похож на на-
стоящий, она с точностью
передала всю цветовую
гамму и красоту.

Цветы – это часть
нашей жизни, без них не
обходится ни одно тор-
жество, в честь самих
цветов устраиваются
праздники. Но всё-таки
главное в них – удиви-
тельная красота, кото-
рая радует и поднимает
настроение. Один муд-
рый человек сказал, что
для счастья человеку
нужно немного: солнце,

небо и цветок. Если каж-
дый сделает своими ру-
ками или  вырастит хотя
бы один цветок, земля
превратится в прекрас-
ный сад.

Мы от всей души же-
лаем нашей землячке
новых творческих идей!

Светлана окТябрь,
зав. отделом передвижных
выставок  МКУ «КМ им. Т.В.

Великородовой».

Миллион цветов от Анны
Персональная

выставка Анны

Никифоровой

из Ваты «Миллион

цветов» прошла

в Мегионской

детской

художественной

школе. 

В национальном селе
Охтеурье прошёл
традиционный  праздник
народов Севера «Прилёт
серой вороны». 

Год эколоГии

На общешкольной линейке был дан старт
акции. Ведущий специалист Сарт-Еганского
лесничества Олег Коновалов  рассказал о гра-
фике приёма макулатуры. Работа закипела. Ре-
бята обходили организации посёлка, жителей,
собирая макулатуру.

К акции подключились и родители, помогая ре-
бятам донести собранное до пункта приёма. Ре-
зультат – 382,6 килограмма. Больше всего собра-
ли учащиеся 5-6 классов – 191,9 кг, на втором месте
учащиеся 7 класса – 60,6 кг, на третьем учащие-
ся 4 класса – 55,8 кг макулатуры. 

Благодаря проведённой акции в посёлке стало
чище. Усилиями ребят сохранено не одно дере-
во. Ребятам небезразлична жизнь их родного по-
сёлка, они выразили готовность своими силами
изменить его в лучшую сторону.

Татьяна Музалёва,
заместитель директора

по воспитательной работе. 

Собери 
макулатуру –

сохрани дерево
Традиционная экологическая акция
«Собери макулатуру – сохрани дерево»
прошла в Зайцевореченской средней
школе.

Открытие праздника в Агане.

На сцене – юные охтеурские танцоры.
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Актуальная редакция государст-
венной программы размещена на
Едином официальном сайте госу-
дарственных органов Ханты-Ман-
сийского автономного округа –
Югры (http://www.deptrud.adm-
hmao.ru, раздел «Государственные
программы»).

Государственной программой со-
хранена мера поддержки безработных
граждан, желающих организовать
собственное дело, в виде единовре-
менной помощи при государственной

регистрации в качестве юридическо-
го лица, индивидуального предпри-
нимателя либо крестьянского (фер-
мерского) хозяйства в размере 88,2
тыс. рублей, а также единовременной
финансовой помощи на подготовку до-
кументов для соответствующей госу-
дарственной регистрации в размере
1,1 тыс. рублей. 

В случае создания безработным
гражданином, открывшим собст-
венное дело с помощью средств
единовременной финансовой помо-

щи, дополнительных рабочих мест
для трудоустройства безработных
граждан, предусмотрена субсидия в
размере 88,2 тыс. рублей за каждое
дополнительно созданное рабочее
место. 

Кроме того, безработные и не за-
нятые трудовой деятельностью
граждане, изъявившие желание ор-
ганизовать свою трудовую деятель-
ность с применением гибких форм
занятости, включая надомный труд,
имеют возможность получения еди-
новременной финансовой помощи в
размере не более 88,2 тыс. рублей на
приобретение инструментов, мате-
риалов и сырья, оборудования, не-
обходимых для осуществления ими
трудовой деятельности.

Для заключения договора в Ниж-
невартовский центр занятости на-
селения необходимо предоставить
следующие документы:

1. Заявку работодателя по форме,
установленной департаментом труда
и занятости населения автономного
округа, с подписью руководителя, за-
веренную печатью работодателя.

2. Заявку органа местного само-
управления по форме, установленной
департаментом труда и занятости на-
селения автономного округа, с под-
писью главы (уполномоченного им за-
местителя), заверенную печатью ор-
гана местного самоуправления (для
муниципальных учреждений).

3. Копию свидетельства о госу-
дарственной регистрации юриди-
ческого лица или индивидуального
предпринимателя (для работода-
телей, впервые обратившихся в
центр занятости).

4. Справку территориального ор-
гана Федеральной налоговой служ-
бы о состоянии расчётов по налогам,
сборам, пеням и штрафам органи-
заций и индивидуальных предпри-
нимателей, выданную не ранее чем
за девяносто дней до предоставле-
ния в центр занятости населения.

5. Справку территориального ор-
гана Пенсионного фонда Российской
Федерации о состоянии расчётов по
страховым взносам, пеням и штра-
фам, выданную не ранее чем за де-
вяносто дней до предоставления в
центр занятости населения.

6. Письмо работодателя, под-
тверждающее стоимость активов по
состоянию на последнюю отчётную
дату – для работодателей, имеющих
задолженность по начисленным
страховым взносам, налогам, сборам
и иным обязательным платежам в
бюджеты любого уровня или госу-
дарственные внебюджетные фонды.

7. Документы, подтверждающие
полномочия лица, действующего от
имени работодателя (в случае об-
ращения в центр занятости насе-
ления представителя работодателя).

Отдел труда администрации района.

трудОзанятОсть

15 апреля в 5 часов 
36 минут диспетчеру
пожарной связи пожарной
части п. Новоаганск
поступило сообщение 
о пожаре в жилом доме,
расположенном 
на ул. Новой, д. 9.

Диспетчер направила к месту
вызова дежурный караул в составе
двух отделений на автоцистернах.
После этого оповестила службы жиз-
необеспечения, проинформировала
главу городского поселения Ново-
аганск, руководство филиала ка-
зенного учреждения Ханты-Ман-
сийского автономного округа – Югры
«Центроспас-Югория» по Нижне-
вартовскому району.

В 5 часов 42 минуты дежурный
караул прибыл к месту пожара.
Прибывший руководитель туше-
ния пожара пожарной части Но-
воаганска организовал проведе-
ние разведки пожара. Было уста-
новлено, что происходит горение
квартиры на первом этаже второ-
го подъезда, имеется сильное за-
дымление с угрозой распростра-
нения горения на второй этаж. С
южной стороны дома жильцы пы-
тались самостоятельно эвакуиро-
ваться из окон второго этажа.

В это же время второе отделение
дежурного караула занималось
прокладкой магистральной линии
и подачей огнетушащих веществ
для защиты второго этажа. Ра-
ботники первого отделения неза-
медлительно организовали эва-
куацию людей со второго этажа по
пожарным лестницам. 

Для выполнения поставленных
боевых задач пожарные в специ-
альном снаряжении проникли
внутрь здания. Работы по спасению
людей со второго этажа жилого
дома продолжались с использова-
нием трёхколенной лестницы.

В тушении пожара принимали
участие 39 человек личного соста-
ва и 6 единиц пожарной техники по-
жарной части Новоаганска и других
подразделений местных пожарно-
спасательных гарнизонов. 

Благодаря профессиональным
и слаженным действиям пожарных
гибели и травматизма людей не до-
пущено. Материальный ущерб и
причина пожара устанавливаются.

рашит Ганиатулин,
инженер ООППиОН ФКУ ХМАО – Югры

«Центроспас-Югория» 
по Нижневартовскому району.

прОисшествия

вниманию работодателей 
и жителей района!

в рамках программы в районе
реализуются следующие

мероприятия: 

В 2017 году в Нижневартовском районе осуществляется
реализация государственной программы Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры «Содействие
занятости населения в Ханты-Мансийском автономном
округе – Югре на 2016-2020 годы» (далее – государственная
программа), утверждённая постановлением правительства
автономного округа от 9 октября 2013 года № 409-п 
(в редакции постановления правительства автономного
округа № 424-п от 28 октября 2016 года).

пожарные
сработали 
на отлично

Меняется 3-комнатная квар-
тира на 2-комнатную в пгт. Из-
лучинск.

Тел. 8-912-532-58-63.
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